



STRIEGISTAL- BOTE

Amts- und Mitteilungsblatt der Gemeinde Striegistal
mit den Ortsteilen Berbersdorf, Goßberg, Kaltofen,
Mobendorf, Pappendorf und Schmalbach

Jahrgang 2008 / Nummer 1

Freitag, den 11. Januar 2008



Der Bürgermeister informiert

Freiwilliger Zusammenschluss der Gemeinden Striegistal und Tiefenbach

Seit Oktober 2007 beraten die Gemeinden Tiefenbach und Striegistal über das Für und Wider eines freiwilligen Gemeindezusammenschlusses. In der Sitzung des Striegistaler Gemeinderates am 23. Oktober 2007 wurde ein Vorschlag abgestimmt, der als Angebot dem Gemeinderat Tiefenbach übergeben wurde. In den anschließenden Beratungen in den Gemeinderäten, dem Gemeinschaftsausschuss der Verwaltungsgemeinschaft sowie mit der Genehmigungsbehörde konnten weitere Details vorbesprochen werden. So soll die Vereinigung zum 1. Juli 2008, zeitgleich mit der geplanten Kreisgebietsreform im Freistaat Sachsen, erfolgen. In beiden Gemeinderäten werden für das gesamte Haushaltsjahr 2008 nochmals Einzelhaushalte beschlossen, die auch bis zum Ende des Jahres in Kraft bleiben. In den Vorberatungen gab es auch Einvernehmen dazu, dass die neue Gemeinde den Namen Striegistal annehmen soll. Dies resultiert vor allem aus zwei Überlegungen. Zum einen gibt es den Gemeindenamen Tiefenbach bereits elfmal im deutschsprachigen Raum, siebenmal in Deutschland, dreimal in Österreich sowie einmal in der Schweiz und der Name Striegistal ist als einmalig anzusehen und somit unverwechselbar. Zum anderen sind die Tiefenbacher Ortschaften Arnsdorf, Böhrigen, Etzdorf und Naundorf Striegisanlieger, so dass sich die Einwohner der Tiefenbacher Orte hoffentlich auch mit einer derartigen Namensgebung identifizieren können. Dafür sollen in der jetzigen Gemeinde Striegistal die meisten der notwendigen Straßennamenbenennungen erfolgen, um Dopplungen auszuschließen. All dies steht natürlich unter dem Vorbehalt der noch zu vollziehenden Beschlüsse der Gemeinderäte Tiefenbach und Striegistal, die für den 22. und 24. Januar 2008 sowie für den 11. März dieses Jahres anstehen. Entschließen sich die Abgeordneten für diesen Weg, so wird die neue Gemeinde mit vierzehn Ortsteilen dann zirka 5.400 Einwohner haben. Das Territorium mit 77 Quadratkilometern soll seinen Verwaltungssitz in der bisherigen Gemeindeverwaltung in Etzdorf haben. Eine Hauptaufgabe des neuen Gemeinderates muss es für das nächste Jahrzehnt sein, Voraussetzungen in unseren Orten zu schaffen, die der allgemein prognostizierten demografischen Entwicklung entgegen wirken.

Neben weiteren Verbesserungen der Infrastruktur und der Angebote für die hier lebenden Bürger wird dabei Hauptaugenmerk darauf gelegt werden, dass mit der Ansiedlung von Gewerbe eine möglichst hohe Anzahl von Arbeitsplätzen geschaffen wird und damit ein Aufschwung für die gesamte Region in der Folge erwirkt werden kann.

Wir bitten darum, dass die Bürger dem Gemeindezusammenschluss aufgeschlossen gegenüber stehen und sich nach ihren Kräften und Möglichkeiten in diese Entwicklung in den nächsten Jahren einbringen.

Beim Wandern „erwischt“



Am 23. November 2007 führte die Grundschule Striegistal eine Wanderung durch. Dabei kam die erste Klasse mit ihrer Lehrerin, Frau Inge Schöps aus Berbersdorf, an der Pappendorfer Mühlstraße vorbei, wo diese Aufnahme entstand.

Kindergartenkinder zu Besuch in der Gemeindeverwaltung

Am 13. Dezember 2007 besuchten die Kinder der Vorschulspatzengruppe der Kindertagesstätte Mobendorf die Gemeindeverwaltung in Pappendorf, um Weihnachtsgrüße zu überbringen.



Der Bürgermeister informiert

Im Anschluss besichtigten die Kinder mit ihrer Erzieherin Andrea Eckert und der Elternvertreterin Ulrike Rosinski die Glocken des Pappendorfer Kirchturmes und statteten den Kälbern im Rinderstall an der Mühlstraße einen Besuch ab.

Dies war ein gelungener Tag für alle Beteiligten, der sicher in Erinnerung bleiben wird.

Weihnachtliches Programm

Vorfreude auf Weihnachten stellte sich ein, als die Kinder der Grundschule Striegistal zum traditionellen Weihnachtsprogramm am letzten Schultag, dem 20. Dezember 2007, in die Pappendorfer Kirche einluden.

Mit Liedern, Gedichten und Instrumentalvorträgen erfreuten sie das Publikum aus Eltern, Geschwistern und Großeltern.



Unser Foto zeigt die gut besuchte und stimmungsvoll geschmückte Kirche während des Programms.

Rassegeflügelschau war ein voller Erfolg

Am ersten Januarwochenende dieses Jahres organisierte der Geflügelverein Mobendorf seine 59. Ausstellung, welche auch in diesem Jahr im Gasthof Hirschbachtal in Pappendorf stattfinden



Der Mobendorfer Uwe Altmann, seit 18 Jahren Vorsitzender des Geflügelvereins Mobendorf e. V., erläuterte der achtjährigen Nancy Kryjom aus Berbersdorf die verschiedenen Geflügelrassen und deren preisrichterliche Bewertung.

konnte, obwohl derzeit umfangreiche Baumaßnahmen an diesem Gebäude erfolgen.

Die Ausstellung erfreut sich seit Jahren zunehmender Beliebtheit. So konnten in diesem Jahr 451 Tiere besichtigt werden, die 65 Zuchtfreunde hier ausstellten.

Das Wochenende wurde von 47 Sponsoren unterstützt, die dem Verein finanziell beziehungsweise mit Sachpreisen halfen.

Mit ihrem Hobby und der damit verbundenen täglichen Arbeit geben die Mitglieder des Geflügelvereins Mobendorf ihren Zuchtfreunden, vor allem auch im Bereich der Kinder und Jugendlichen, eine sinnvolle Freizeitbeschäftigung.

Die Gemeinde möchte sich an dieser Stelle bei den Mitgliedern des Vereins auf das Herzlichste für ihr Engagement bedanken!

Veranstaltungskalender für die Monate Januar und Februar 2008

12.01.08, 15 Uhr

„3 KÖNIGS Treffen“, Universitas im Bauernhaus Goßberg, Universitas im Bauernhaus Goßberg e. V.

13.01.08, 14 Uhr

2. Pappendorfer Weihnachtsbaumweitwerfen
Gaststätte Brauschänke Pappendorf

16.01.08, 14 Uhr

Auftritt des Kindergartens Berbersdorf
Bürgerhaus Berbersdorf, Volkssolidarität Berbersdorf

02.02.08, 19 Uhr

Faschingsparty, Gaststätte Wiesenmühle Mobendorf

02. und 03.02.08, je 11 Uhr

Schlachtfest, Gaststätte Waldhaus Kalkbrüche

16.02.08, 13 Uhr

Skattturnier, Gaststätte Waldhaus Kalkbrüche

20.02.08, 14 Uhr

Senioren feiern Schürzenball, Bürgerhaus Berbersdorf
Volkssolidarität Berbersdorf

25. bis 29.02.08, jeweils 19.30 Uhr

Bibelwochenabende zum Thema: Alte Botschaft-Neue Hoffnung, Pappendorf Pfarrhaus, Kirchengemeinde Pappendorf

Hinweis: Mit der Veröffentlichung der vorgenannten Daten können die Veranstalter und Besucher keinen Anspruch auf Richtigkeit und Vollständigkeit erheben. Die frühzeitige und umfassende Bekanntmachung dieser Termine obliegt jedem Veranstalter selbst. Die Gemeinde ist nicht verpflichtet, für private Veranstalter Werbung zu betreiben.

Redaktionsschluss

für die nächste Ausgabe des „Striegistalboten“ ist der

31. Januar 2008